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百岁的古老葡萄树
合肥市长淮新村小学二（三）班 李卓轩

今天是我盼望已久也是最开心的一天，因为今天我要去大圩摘葡萄啦！

我们来到了百岁藤，这里可是117岁葡萄树爷爷的家哦！它可是葡萄中的寿星

哦，据说它是从其他地方移植过来的，百年葡萄的口感也不错。在我爷爷还没有出

生的时候，它就已经存在了，真是了不起啊！生命力如此顽强，我不禁在心里感

叹！虽然没有品尝，站在这翠绿的葡萄架下，我似乎也闻到玫瑰葡萄甜甜的香味！

随后，终于迎来了今天的重头戏：摘葡萄。采摘之前，我们先了解了一下大圩葡

萄的种植情况，原来这里的葡萄都是纯天然不打农药的，而且用物理方法驱虫。葡萄

一般是从当年的11月份种下，到收获需要16~18个月的时间，所以我们现在尝到的葡萄

果实，都是经过了一年半以上的时间辛苦栽培得到的。听完讲解，我们拿着剪刀和篮子

就直接冲进了葡萄园，站在翠绿的葡萄树下，我被这一串串紫色的小精灵吸引住了，我

和妈妈一边品尝一边采摘，好欢乐啊！

摘完了葡萄，预示着我们今天的活动结束了。今天是十分有意义的一天，我们

不仅见到了比爷爷还年长的葡萄树，还品尝到了品种丰富的葡萄，了解到葡萄是怎

么种植的，真所谓“粒粒皆辛苦”啊！

名不虚传的大圩葡萄
合肥市长淮新村小学五（1）班 王佳妮

伴着清晨的闹铃声，新的一天开始了，我们的大圩葡萄主题研学之旅也开始啦……

首先，我们来到大圩薰衣草庄园，一进门就看到了成片的薰衣草，这些薰衣草颜

色大多数是紫色的，有些偏蓝，还有少数白色，把整个庄园装点得格外美丽。

之后，我们怀着好奇来到百年藤，听说这里有一根活了百年的葡萄藤。到了这

儿，葡萄园主周叔叔向我们介绍这根奇藤：“这个藤活了117年，属于葡萄中的玫瑰

香，而这边黄绿色的葡萄是西域玛奶，是8月中旬成熟的。”我摘一个玫瑰香，吃了一

口，嘴中真有玫瑰的香味，好甜呀！

最后，我们迎来了最后一个活动，采摘葡萄！看着一串串让人垂涎欲滴的紫葡

萄，我们情不自禁地拿起篮子去采葡萄了。一串又一串的葡萄，好像发着光的紫水

晶，我们从这一串跳到那一串，脚下的沟引起了我的兴趣。葡萄园的叔叔告诉我

说：“这条沟是给葡萄浇水用的。”“噢。”我恍然大悟。

采摘完又大又甜的大圩葡萄，我们开开心心带着收获的果实回家了。

诗意的薰衣草庄园
合肥市琥珀小学三（4）班 徐子轩

我们小记者团又有活动了啦！这次是我期

盼已久的——大圩葡萄主题游学活动。一大

早，我们坐上了宽敞明亮的大巴车，向着我们的

目的地“大圩葡萄基地”进发了。

一下车，我们就迫不及待地想冲进葡萄园

里，可是老师说要急急我们这群小馋猫，先带我

们去“花海”看薰衣草。穿过一个人工的花廊，

我看到一个紫色的海洋，这里就是薰衣草的基

地了。这里的风景真是美不胜收，一阵风吹来，

还有淡淡的花香，简直就像仙境一般。

我这里走走，那里看看，除了欣赏美景还有一

些好奇。我看到薰衣草地里有两个正在干活的园

丁，就走过去问：“奶奶，你们在做什么？“奶奶微笑

着对我说：“我们在帮薰衣草松松土，除除杂草，让

花可以开得更茂盛给你们看。”她们还告诉我，薰衣

草这种植物平均高度60~80厘米，花的颜色有紫

色、天蓝色以及少量白色，每年开花两次，分别是7

月和10月。

我们恋恋不舍地离开薰衣草园，在参观了

“百年葡萄树王”后，我们要进果园摘葡萄了。

采摘前，一位知识渊博的农民伯伯给我们介绍

了葡萄的种类、种植方法、管理方法以及葡萄

的各种吃法和营养。小记者们听得如痴如醉，

大家都认真地做了笔记。讲解完之后，我们试

吃了夏黑、阳光玫瑰、醉金香、西域玛奶等许多

种葡萄，每种都特别好吃。之后，我飞快地拿起

剪刀和篮子，摘葡萄去了。这里的葡萄可真多

啊，一串串紫红紫红的，看得我眼花缭乱、口水直

流。千挑万选几串非常饱满的葡萄带了回家。

大圩葡萄主题研学活动真好玩啊，我非常

喜欢，以后我会经常到这里来玩的哦！

酸酸甜甜，大圩葡萄让我们着迷
星报小记者葡萄主题游学活动昨日完美落幕

正宗大圩葡萄
让人欲罢不能

在此次游学活动中，星报小记者

品尝了很多品种的大圩葡萄，比如巨

峰、巨玫瑰、夏黑等。

“正宗的大圩葡萄太好吃了！今

天吃的葡萄比我这一个月吃得还

多！”每到一个葡萄园，热情的种植户

们都端出葡萄供小记者们品尝。

大圩葡萄为什么这么好吃？在

种植户的带领下，小记者们走到葡萄

架下，找到了葡萄种植的秘诀。

原来，多年来，大圩镇从设施、栽

培、田间管理、质量监管等多个环节

进行把关，引导种植户控制产量、避

雨栽培、物理防病、有机施肥，保证了

大圩葡萄品质口感和安全。

除葡萄园外，小记者们还走进今

年新开放的薰衣草庄园。小记者们

在 200 多亩的庄园中畅游，“没想到

身边就有这样好吃、好看又好玩的地

方，这次游学实在太值得了！”

“这棵葡萄树
比我爷爷年龄还大”

在合肥大圩，有一棵据说历史很

古老的葡萄树，它到底有多大年龄

呢？百闻不如一见。

星报小记者们昨日跟这棵葡

萄树来了个“零距离接触”。原来，

它已经 117 岁了，是安徽省境内现

存年龄最长的玫瑰香树种，从萧县

移栽到合肥的。

“它比我爷爷的年龄还大。”一名

小记者看到后感到非常惊奇，因为一

般人到了这么大年纪，都会显得老

态龙钟，但这棵树历经几代人的打

理，仍然枝繁叶茂、果实累累。

“真甜！透着一股玫瑰香，为什

么这么甜呢？这么珍贵的树价值多

大？”小记者们一连抛出好几个问题，

并认真地在采访本上记录着。

不过，正是因为它很珍贵，所以

并不对外出售，是葡萄种植户家里的

“无价之宝”哦！
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原来 117 岁的古葡萄
树，还能结出累累果实；这么
大面积的薰衣草庄园，还是
第一次看见；大圩葡萄酸甜
可口的奥秘，其实是这样……
昨日，星报小记者大圩葡萄
主题游学活动正式启动，20
组小记者和他们的家长都
被“葡萄之乡”大圩迷住了。

参加活动的小记者和家长们 采摘葡萄

小记者正在参观百年葡萄树


